

ABSRTAK

Chici Amedea. 2016. “Dampak Utang pada Rentenir bagi Ibu-Ibu Rumah Tangga di Jorong Kuranji Nagari Guguak VIII Koto Kecamatan Guguak Kabupaten Lima Puluh Kota” . Skripsi. Mahasiswa Jurusan Sosiologi. Fakultas Ilmu Sosial. Universitas Negeri Padang.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh perilaku ibu-ibu rumah tangga yang berutang pada rentenir. Perilaku ibu-ibu rumah tangga berutang sudah menjadi suatu kebiasaan yang dipergunakan untuk memenuhi kebutuhannya. Dalam penelitian ini melihat bahwa ibu-ibu rumah tangga lebih memilih untuk berutang pada rentenir sedangkan lembaga keuangan resmi masih ada. Peminjaman pada rentenir ini menimbulkan beberapa dampak dalam kehidupan ibu-ibu rumah tangga, sehingga penelitian ini memfokuskan dampak utang pada rentenir bagi ibu-ibu rumah tangga di Jorong Kuranji Nagari Guguak VIII Koto Kecamatan Guguak Kabupaten Lima Puluh Kota.

Dalam menganalisis penelitian ini, penulis menggunakan teori pilihan rasional yang dikembangkan oleh James S. Coleman. Gagasan dasar teori tersebut adalah tindakan perorangan mengarah kepada sesuatu tujuan dan tujuan itu ditentukan oleh nilai atau pilihan. Dalam teori ini ada unsur utama pada teori Coleman yakni aktor dan sumber daya. Aktor adalah orang yang memiliki peran dalam melakukan tindakan. Coleman menjelaskan interaksi antara aktor dan sumber daya dalam tingkat sistem sosial dimana sistem sosial tindakan merupakan dua orang aktor, masing-masing mengendalikan sumber daya yang menarik perhatian pihak lain. Aktor dalam penelitian ini adalah ibu-ibu rumah tangga yang meminjam uang pada rentenir sedangkan sumber daya adalah rentenir yang merupakan hal yang menarik menurut aktor. Pemusatan perhatiannya pada tindakan rasional individu pada masalah hubungan mikro dan makro atau bagaimana cara gabungan tindakan individual menimbulkan perilaku sistem sosial. Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian adalah metode penelitian kualitatif dengan tipe studi kasus. Teknik pemilihan informan dilakukan dengan teknik *purposive sampling* dengan total informan sebanyak 28 orang. Pengumpulan data dilakukan dengan metode observasi partisipasi langsung, wawancara mendalam dan studi dokumentasi. Triangulasi metode dilakukan untuk memeriksa keabsahan data. Teknik analisis data yang digunakan adalah teknik analisis dari Milles dan Huberman (reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan).

Hasil penelitian menunjukkan bahwa adanya dampak buruk terhadap perilaku meminjam pada rentenir dalam kehidupan ibu-ibu rumah tangga yaitu menjadi ketergantungan terhadap utang, menyebabkan konflik baik itu konflik keluarga maupun konflik dengan rentenir, timbulnya sanksi sosial serta munculnya perilaku konsumtif bagi ibu-ibu rumah tangga dan menimbulkan eksistensi rentenir.

Kata Kunci: dampak, ibu-ibu rumah tanggga, utang, rentenir.